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 みなさん、こんにちは。 

 今日は中山間地域の小学校・中学校の現状についてお話をしたいと思います。三次

市の小学校の児童数の推移を見ると、データは少し古いのですが平成22年度は3,066

人、４年後の平成26年度には2,842人、令和２年度は2,572人、令和６年５月は2,276

人となっており、この10年間で児童数は494人（16.1％）減少しています。 

  また、学校数は平成22年度には26校であったものが、本年度には21校となり児童数の減少に伴い、

この10年の間に小学校５校がその歴史に幕を閉じています。 

 中学校の生徒数の推移を見ると、平成22年度は1,512人、４年後の平成26年度には1,400人、そして令

和２年度は1,164人となっており、令和６年５月には1,052人と減少しております。小学校同様、この10

年間で減少し続けています。 

【学校配置の現状】三次市の現在の小・中学校の配置は、旧三次市を除く７町においては、１町内１中

学校の配置でありそのうち君田町、布野町、作木町、三良坂町、三和町は１中学校区１小学校です。残

る２町については、吉舎町に２小学校、甲奴町に２小学校です。旧三次市域については、５中学校区あ

り各中学校区の小学校数は、三次中学校区２校、十日市中学校 区３校、八次中学校区１校、塩町中学

校区４校、川地中学校区２校です。 

 また、三次市では市全域で小学校は平成19年度から、中学校は平成17年度から通学区域の自由化が始

まりました。その後、平成26年度に制度が見直され、現在は小学校または中学校の入学時のみ通学区域

外の学校の選択が認められます。また、通学区域外の小学校を選択した場合は、原則として選択した小

学校の属する中学校区の中学校に入学することとなっています。この通学区域自由化制度により、令和

２年度では小学生34人、中学生41人が住所地により決められた指定学校以外の学校を希望し通学してい

ます。 

 私は、君田小学校・中学校県立三次中高の学校運営委員をさせていただいておりますので、君田の学

校についてお話しさせていただきます。 

 平成16年合併時、君田小学校105名・中学校57名、令和５年小学校41名・中学校31名、令和６年小学

校34名・中学校25名、君田小学校の減少率67.6%・中学校56.1%、令和６年度市内小学校21校のうち完全

複式７校、一部複式３校、市内中学校12校の内全学年１学級となっています。 



委 員 会 報 告 

幹事報告：灘岡直隆  副幹事 

（ ）内はオンライン参加者数 

第2797回（10月24日）の出席報告 第2799回（11月14日）の出席状況 

会員数 出席者 免除者 Make-up 出席率 会員数 出席者 欠席 出席率 

42 17 2 2 47.5％ 42 29(1) 13 69.05％ 

Make-up内訳：花本会員（8/8 クラブフォーラム）佐藤会員（10/3 理事役員会） 

【点 鐘】 松尾 宏 会長  【ソング】 「君が代」「我等の生業」 

例   会   次   第 

≪来信文書≫ 

・三次中央RC：会報 

・三次市：三次市市制施行20周年記念誌 

・佐藤会員 

 先月、地区大会記念ゴルフに前田会員、明山会員と参加し、先ほど成績表と飛賞をいただきましたの

で一応、ご報告させていただきます。前田会員と私が飛賞でした。次回もあると思いますので奮ってご

参加いただきますよう、よろしくお願いいたします。以上、ご報告でした。 

・石井会員（奉仕プロジェクト委員会） 

 延期となっておりました防災フェアが11月24日(日)に開催されます。出欠表を回覧いたしますのでよ

ろしくお願いいたします。それと、ご案内が遅くなりましたが先月、募集をしておりました景品を来週

の例会までに持って来ていただくと助かります。ぜひ、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

出席報告：灘岡直隆  副幹事 

 三次市教育委員会が学校の適正化の検討を始める時期 

【小学校】全学年が複式学級になった時点、もしくは更に小規模化が進み「２つの学年で児童数がゼロ

になった時点としています。 

【中学校】複式学級となった時点、もしくは更に小規模化が進み１つの学年で生徒数がゼロとなった時

点としています。 

 今後、地元の学校がなくなるかもしれないと普段皆さんも感じておられると思いますがそう遠くない

内に学校統合が始まるかもしれません。暗い話になりましたが三次市内の児童・生徒数の減少について

お話しさせていただきました。 

 本日も宜しくお願いいたします。 



プログラム：R財団部会担当例会 
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氏   名  内            容  

金本 尚也 

 

 

結婚記念月 

土曜日に児玉さんと灘岡さんでお食事させていただきました。初めて行くお店で美味

しくいただき、お話も聞かせていただきました。また、初めて前田リエさんのお店に

も行くことができ楽しく過ごせました。いろいろありがとうございました。 

広田恭祥、水越ひろ子 

S A A 報 告 ： 金 本 尚 也  Ｓ Ａ Ａ 

R財団・米山奨学会委員長 

明山 晃映会員 

「地区補助金について」 


